



PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION

BARCELONA.		PROVINCIAS.		AMERICAS Y EXTRANJERO.	
Tres meses.	11 reales	Tres meses.	14 reales	Tres meses.	20 reales.
Seis.	20 »	Seis.	26 »	Seis.	38 »
Un año.	36 »	Un año.	50 »	Un año.	74 »

Números sueltos en toda España. . . . . , estrados en real.

Redaccion y Administracion: Calle de Fontserella n.º 11, bajos.

JUICIO DEL AÑO.

Un año que se nos viene y un año que se nos va...! algún dinero de menos y algún impuesto de más...! cien periódicos suspenso por obra y gracia de Blas y una cosecha de frailes, soberbia, piramidal! Bien vengas ochenta y uno, si vienes a remediar los desastres y faltas del año que voló ya á los abismos profundos de la inmensa eternidad!

Los astros que suelen ser charlatanes por demás, dicen que el ochenta y uno será un año liberal, pródigo en cosas bonitas, un declinado de bondad, dulce como el jessita, blando como el mazapan y sembrado de sucesos de orden sobrenatural. Durante el año que llega los neos no moderarán, y un cárax de Extremadura y un agrégio concejal resolverán el problema de vivir sin trabajar. Los diputados cueros, con arte fenomenal, pediran en el Congreso ridículos y algo más. Unos frailes capuchinos venidos del Ampurdán, pondrán clase de trabuco, en seis lecciones no más. Panchos Amplas, Jusbullones respetando la moral olvidarán *mista proprio* el arte de secuestrar; y ni se ifan los cajeros dejando el arca en estima, ni habrá dama que se estime que use el traje á la Savalla.

Bien hayas año que llegas con tanta felicidad! El Cánoras de los cielos quiera tu vida alargarse y que tus 300 días pique menos ó de más.

duren como el hombre dura de la clase registral. ¡Bien vengas ochenta y uno, mis penas á consolar! Si cumples lo que prometes... salud y fraternidad.

J. J. R.

DE LEVITA.

Un amigo mio, gran poeta condenado á posarse la vida en mangas de camisa, dice en sus arrebatos de lirismo, que la levita, como la vergüenza, estorba para todo y no sirve para nada, pero yo, que soy un hombre de orden, no estoy conforme con ideas tan subversivas y uso levitas, si bien es verdad que suelo dejar de pagarlas; con lo cual sigo á medias el parecer de mi amigo y me voy con el corriente del siglo, que vé con malos ojos ese acto de *cortesia* que se llama *atender nuestros necesidades*.

La levita podrá parecerle á V. incómoda, fea y cara; pero tiene un cambio grandes condiciones morales; es una prenda de aprovechamiento comun, capaz de producir una bonita renta si sabe V. administrarla.

Se trata, por ejemplo, de establecer una sociedad de crédito. El gerente, que tambien puede llamarse capitán, haciendo uso de la metáfora, no debe seguramente presentarse de *tracas* para hablar á los accionistas; y la chaqueta y la zamarra despertarían los recelos de la sociedad, que se acuerda uno de José María y otros Viriatos guerreros domiciliados en Sierra Morena. La levita tiene que ser en este caso, la prenda de rubrica, para mayor decoro de ese acto solemne, pero doloroso, en que dá V. su dinero; y quien dice V. dice el vecino, por que todos estamos expuestos á un accidente desgraciado, excepcion hecha de los que en cuestion de ingresos nos contentamos con leer los totales de los Presupuestos.

La costumbre influye decididamente en todos nuestros gustos y aficiones. Asi se comprende que oiga usted llamar poeta á cualquier perturbador del lenguaje y hombre de talento al primer Fortolón que desbarra por vocacion, sin que el sistema nervioso de V. se resque; y esto explica tambien la preferéncia de la moda por la levita hasta tal punto, que se ase á suprimirla y se contenta con economizarla este año una hilera de botones y añadirle el que viene; mas estension á la solapa; lo que de paso viene á probar que caber la Moda tirana de todos las voluntades tiene tambien quien la tiranice y halla su Domingo de Nieve y... en la levita, uniforme de la legion elegante contemporánea. Muerte de

muchos emperadores del crédito; y dalmática con que tapen su desnudez muchos caballeros andantes de la edad moderna que si no se hacen entuertos gubernativos provincias como quien cobra el hora to y tanto de.

Visteme V. un presbitero con casco á la romana; suprieta usted á un nacional del año 54 el prolongado plumero verde; quite V. á un pollo de estos tiempos aunque no sea mas que media vara de cuello de ana atrevidas camisas, y se encor trará usted con que las falta algo; pero no esencial. En cambio decreta V. la abolicion de la levita y no queda un caballero para un remedio desde el cabo de Finisterre á la punta del Carnero; por que la levita se ha identificado tanto con las prendas morales del español de ogado, que no hay virtudes con *chaquet* ni son verosímiles los Catones de americana.

¿Quiere V. ser elector y elegible? pues hágase V. una levita de dos pechos. ¿Desea V. que todo el mundo diga: Fulano tiene fama de alcalde de generacion espontánea? pues que le preste á V. por un rato una levita de vestir. ¿Quiere V. que le pongan á bafa recaudo en la prevencion? pues emborrácese V. de chaqueta. ¿Desea V. que el sereno le acompañe á su casa? pues vaya V. por esas calles de Dios dando faldonazos y tras-piés. Y no crea V. que trata de ofender al respetable cuerpo de municipales octuorios, porque la levita tiene tales encantos que no es extraño que succumba á su influjo quien succumbe todas las noches al sueño.

No afirmaré yo que la levita sea lo único que nos queda en esta era feliz de personajes ennumbrados por chiripa, de notabilidades por trece totes y medio, de Cressá sin una peneta y de sabios sistema Mané con vista á la sima de Iguazu, pero es de lo mejorcito que he inventado el siglo y quizá lo que mas propiamente retrata á las gentes de nuestros dias.

Concibe V. á Pancha Ampla sin manta morellana y sin trabuco? pues de seguro que no se explica V. al falsificador de billetes del Banco sin una senda levita forrada en seda rica y confortable.

Yo sé que si V. tiene el feto vicio de leer los periódicos nóris que se llevan platas enteras comutando el estornudo, de un ministro y la incompetencia de un embajador acreditado, pero si al fin los lee V. tendrá noticias de que cada ocho dias se cobran en la Direccion del Tesoro unas cuantas reams de libramientos falsos. ¿Quiere cree V. que lleva á cabo la hazafia de un peon de alfalfa suco y empollador? ¿Un sapatero apesadado á cerote? ¿Un carpintero loco de serri desde la cruz á la fecha? Pues no equivoque V. grandemente. los colars ó debe cobrarlas—porque esto se ha de decir con ciertas precauciones—un caballero de buen porte, enco rruado, fino, átmico, cuidadosamente afeitado, y



vistiendo una soberbia levita que... parece que la estoy viendo! Bien valdrá dos duros como dos soles!

Cuando la suerte le sea á V. adversa, cuando esa diosa venal y coquetuela se empeñe en no mostrar á V. mas, que su cara fea, cuando desespere V. de ser prohombre y notabilidad, cuando llame V. al cilio electoral y no le quieran oír ó no le elijan diputado, cuando el tendero le trata con esa desconfianza que es preludio del ayuno, cuando sus acreedores le acosen y sus amigos le abandonen, no pida V. á Dios riquezas, crédito, ni bienestar; pídale V. si, una levita, que con ingenio y esa patente de corso, sinó conquista V. á Europa, como Napoleón I, se hará V. de muchos *napoléons*.

Juan J. Relosillos.

## PICOTAZOS.

Un periódico anuncia que tal vez vaya de obispo á Zamora el Sr. Beleta, por reunir grandes condiciones de energía.

Pero, dígame V. ¿es que se trata de desarmar la milicia nacional de Zamora?

En China ha sido condenado á muerte un príncipe de la sangre por rapto y violación de una tía suya.

De modo que en China no rige aquello de: á los tuyos con razon ó sin ella.

Se han destinado 1,500,000 pesetas á la prosecución de la Carcel modelo.

Las personas que tengan que escribir al depositario de esos fondos deben hacerlo antes de Carnaval. Que en dos meses de plazo que tenemos á ellas y á el tal vez los perderemos.

Ha sido suspendido el alcalde de Barajas. Del de Ruleta no se dice una palabra.

La Casa de la Moneda de Madrid ha reanudado sus trabajos de acuñación de oro. Esta obra la traducirán pronto al níquel nuestros primeros falsificadores.

Está muy próximo á casarse el príncipe de Bulgaria. (Que vulgaridad!)

El juzgado de Saldafia (Valladolid), está procesando á cuatro sacerdotes por estas comeditas por medio de juegos prohibidos.

*Orate fratres. Suscipiat Dominus sacrificium de panto peseteros así en el albrá como en el gallo. Amen.*

Varias casas de los Estados Unidos que se dedican á comprar cereales se han declarado en quiebra.

Para los acreedores se trata de verdaderos *granos* malignos.

Segun escriben de Francia 300 jesuitas van á establecerse en Valencia.

Crea V. que lo siento. Me van á hacer odiosa la paella!

Un súbito francés detenido en el Saladero ha tratado de suicidarse absteniéndose de comer.

Comentario de un maestro de escuela.—Por ese camino he llegado yo á la inmortalidad!

Dos barberos granadinos se han herido gravemente con las navajas de su oficio.

Que viene á ser como si dos periodistas se hubieran hecho fuego con el carbón... de la pluma.

En Sicilia se ha presentado un insecto que destruye la filoxera.

Que es como si una contribucion se comiera el Banco de España.

El muy templio obispo de Avila obtuvo una *oración* al entrar el domingo último en el templo de Santa Maric del Mar.

Mientras como una avalancha se lanzaba un ejército de beatas y reparadores á besar el anillo pastoral, un místico devoto sin duda, mareado por el brillo de la joya perdió algo el equilibrio y distraídamente su mano se deslizó al bolsillo del prelado del que salieron *expalados* un pico, una cartarra y los gemelos de oro de S. Ilustrísima.

Hay tomadores muyocos  
Que en medio su *derrocion*.  
Los obispos no respetan  
Ni la «Casa del Señor».

En el Consistorio municipal.

El público recibe con grandes murmullos un atentado contra la gramática. El presidente escamado ante tan elocuyente demostración, exclama: «Los porteros cuidarán del orden mandando despejar á quien no guarde silencio.»

Un grupo de ciudadanos *solo roer*: á ti, y á tus atlátres deberian poner de patitas en la calle.

Un portero picado por una ariapa:  
—¿Qué murmuran ustedes?

Los aludidos: ¡nada! estamos *llajando*.

Va tenemos en danza al Congreso de Jurisconsultos.

La inauguración se hizo con gran profusion de luz y concurrencia escasa.

Hay quien supone que fueristas ó unionistas andarán á la *graba*. Algunos de sus miembros han enseñado ya la punta de la oreja.

En Palma hay una raza de caros tales que no se entretienen en pequeneces; pues acotamban dedicarse al *culo*, que de bulto es el escamoteo verificado últimamente del oratorio de la Virgen de la Salud.

Al mejor día cargan con la iglesia.

Estamos en plena restauración.

Los ídem van sucediéndose con pasmosa rapidez. Se acaban de *restaurar* los porteros del Congreso esto es: se les ha vestido de nuevo después de cinco años que el brillo y color de sus trajes han tenido siendo absorbidos por la pesada atmósfera que se respira en aquel recinto.

Además se han restaurado los capotes de los serenos.

La empresa del Eireo.

La vara del altázar.

Los plumeros de los municipales *obstruccion* de los *estrangeros*.

La redacción de *El Loro*.

Solo falta la más difícil y es... la de los *estomagos* de los constitucionales.

Á causa del gran número de providencias que se introdujeron la víspera de Navidad, por el fieltro de la Cruz Cubierta, le dió una grave indigestion á la Comision de Consumos.

Hay quien asegura está atacado del *tifus*.

En el ramo de consumos.

Segun pública opinion,

Hay algunos *ingenieros*

Que han hallado un gran filon.

Ha sido suspendido en su empleo el administrador de contribuciones de Matanzas.

Malas lenguas aseguran que en aquel departamento ha ocurrido una irregularidad entre la que se *hullan* *credados* 200 mil pesos.

Los civiles van buscando el *rastr*.

¡Ah, si en lugar de *seas* fuesen *morsas*!

Entre los de la tertulia del *caolante* cunde la idea de la abolicion de las rifa.

Hacen bien, pues dada la aficcion no seria extraño que un día *visasen* *Onoras*.

Así pues: ¡baja la competencia!

Los inocentes ediles Batllori y Falcó fueron sacrificados en el Consistorio municipal la celebre noche del 28 de Diciembre último, apesar del florón de D. Ignacio; pues fueron tantos los pucheros que hizo para salvar á las victimas, que en un arranque de su *culinario* oratoria dijo: que ya en día nefasto un compañero fue entregado á la *variedad* de la *praes*.

Ante tan sublime confesion uno de los espectadores, tratante en *maiz*, cae de espaldas y es llevado á la enfermería.

¡Ah monstruo!

## EPIGRAMAS.

El vegete Don Anton  
se casó con Doña Rosa,  
que era una jóven hermosa  
y de noble corazón.

Desde entonces afectado  
sostiene con gran calor  
que es una rosa la flor  
con la que mas ha gozado.

Al ministro Juan de Cobas  
le llaman hombre de peso;  
y así es verdad, lo confieso,  
pues que pesa quince arrobas.

¿Me quieres?—dije á Lucia  
enseñándola un bolillo;  
y dijo:—Coo ese brillo  
quien cual yo no le querría!

Ruperto Cabezas Moril.

## TELEGRAMAS.

—San Petersburgo 2.—Cuatro nihilistas

se quieren dedicar á *caballistas*;

Y esperan, con buen tiempo y sin reverso,

hilar una gran cruz en pocos meses;

—Berlin 2.—Se asegura

que el Sr. de Bismarck no tiene cara;

Ya no *come* ni *reza*

Ni tiene ganas de beber cervicía.

—Paris 3.—El domingo por la tarde

llegó del otro mundo Calomarde.

Si el humbro no se engaña,

Dice que le han llamado desde España.

—Madrid 2.—No es exacto

que Arsenio piense cometer un acto.

Ayer decía en un dolor profundo:

¿Qué haya un *cadáver* mas que importa al *mandat*

Ag. P. L. A.

## ALMANAQUE DE EL LORO

ILUSTRADO CON CROMOS

Y MULTITUD DE GRABADOS.

Se halla de venta en las principales librerías y Kioskos de esta capital y provincias, al precio de 4 reales ejemplar.

Los Sres. suscritores de provincias que deseen adquirir directamente, podrán dirigirse á esta Administracion, Fontanella, 11, bajos, enviando su importe en sellos y les será remitido á vuelta de correo.

EDITOR PROPIETARIO VICTOR PEREZ.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez, Fontanella 11, baj.